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玖珠町農業委員会議事録 

 

１． 開催日時 令和２年６月１０日（水）午後１時３０分～ 

 

２． 開催場所 くすまちメルサンホール ２階 学習室 

 

３． 出席委員 

１番 繁田 富男  ２番 島津 益夫  ３番 河野千代美 

４番 園田 恭子  ５番 宿利 浩満 

６番 安藤 慎八（副会長） 

 

４．出席農地利用最適化推進委員 

         ※新型コロナウイルス感染症の感染予防のため、召集しなかった。 

    

５．議事日程 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

       議案第２号 農用地利用集積計画の決定について 

       議案第３号 農用地利用配分計画の決定について 

       議案第４号 農地等の利用の最適化の推進に関する指針について 

 

       報告第１号 農地法第１８条合意解約通知書について 

       報告第２号 令和元年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価 

について 

       報告第３号 令和２年度の目標及びその達成に向けた活動計画 

について 

 

その他    

 

６．農業委員会事務局 

主幹（統括）井野 俊夫 

主査    繁田 寿美 



2 

７．会議の概要 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今より令和２年６月定例総会を開催します。 

本日、事務局長は議会の関係で欠席しております。また、前回

同様、農業委員のみ出席していただいております。新型コロナウ

イルス感染予防で、議案審議は通常どおり行いますが、会議時間

はできるだけ短時間にしたいと考えております。ご協力よろしく

お願いします。 

本日、会長が欠席しておりますので、副会長あいさつをよろし

くお願いします。 

 

（あいさつ） 

 

 農業委員定数７名に対して、６名の出席です。玖珠町農業委員

会会議規則第６条の規定により、会議が成立していることを報告

します。次に、議案に上程いたしました案件について質疑等がご

ざいましたら、議長の承認のうえ発言をお願いします。 

 また、総会の開催中は携帯電話をお切りください。 

それでは、議長の選出ですが、会議規則第４条の規定により会

長が議長となりますが、本日は会長が欠席しておりますので、以

降議事の進行につきましては副会長よろしくお願いします。 

  

本日の議事録署名人を指名します。議事録署名人に、４番委員、

５番委員よろしくお願いします。 

それでは議事に入ります。議案第１号農地法第３条の規定によ

る許可申請について、事務局説明をお願いします。 

 

議案第１号農地法第３条の規定による許可申請です。 

 番号１ 大字四日市字台之田〇〇〇番○、登記簿地目は田、面

積２，６０４㎡です。３条の有償移転で、譲渡人は、○○市の○

○○○さん。譲受人は、○○○の○○○○さんです。申請事由は、

譲渡人の要望で売買です。担当委員は、６番副会長です。 

 番号２ 大字大隈字大石釣○○○○番○外６筆、登記簿地目は

田、合計面積は１３，４７９㎡です。３条の有償移転で、譲渡人

は、○○の○○○○さん。譲受人は、○○の○○○○さんです。

申請事由は、譲渡人の要望で売買です。担当委員は、３番委員で

す。 
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議長 

 

 

 

農業委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

農業委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 以上、２件です。 

 

それでは、担当委員の調査結果の報告をお願いします。 

番号１ を 私が 説明します。 

番号２ を ３番委員 お願いします。 

 

番号１について、調査結果を報告します。７日に申請者と推進

委員と私で確認を行いました。場所は、大字四日市字台之田〇〇

〇番○で、○○○公民館より直線で１００ｍほどの所にあります。

バイパスの高架下を通ってすぐのところです。面積は２，６０４

㎡で、３条の有償移転で、譲受人が管理し耕作する予定です。譲

渡人は○○市在住で営農が困難なため、３条の申請となります。

今も譲受人が管理を任されております。通作距離は自宅より１５

０ｍほどで、農機具は田植え機、トラクター等を所有し、営農に

問題はありません。農業従事者は本人、息子の２名で、過去に農

地法の違反もありません。以上報告を終わります。 

 

 番号２について、説明お願いします。 

  

調査結果を報告します。５月２６日、譲受人の○○さん親子と、

推進委員２名と私で、現地確認を行いました。一か所目、土地の

所在は、大字四日市字中叶田〇〇〇〇番○外１筆、合計面積３，

３８８㎡です。橋を渡って○○○集落から数百ｍのところです。

２か所目、土地の所在は、大字綾垣字古後○○○番外３筆、合計

面積５，８６６㎡です。県道○○○○線○○より軽トラックでし

か通れないような狭い道を約１ｋｍ行った所で、○○○○○○の

近くになります。５月２７日、譲受人と推進委員と私で、現地確

認を行いました。大字大隈字大石釣○○○○番○、面積は４，２

２５㎡です。大隈○○○○○○○○の横から進入し、３００ｍほ

ど行った先の水路の近くです。３か所の合計面積は、１３，４７

９㎡です。綾垣４筆５，８６６㎡は、利用権設定をしていて、今

まで耕作していました。今回は、譲渡人の要望で売買による所有

権の移転です。譲受人は譲渡人と姉妹で、妹に当たります。譲受

人の自作地は、○○に約８反あり、耕作しております。譲受人の

取得後の耕作面積は、４０ａ以上あり、通作距離は、綾垣、四日

市、大隈と３か所で広範囲となりますが、通作移動や耕作に問題
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議長 

 

議長 

 

 

 

農業委員 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

はありません。農機具の所有状況は、トラクター、田植え機、コ

ンバイン等です。農業従事者は３名おり、取得後の耕作に問題あ

りません。以上報告を終わります。 

 

 質疑はありませんか。 

 

質疑がなければ採決をとります。議案第１号農地法第３条の規

定による許可申請について、原案どおり賛成の方の挙手をお願い

します。 

 

挙手 

 

全員賛成です。議案第１号農地法第３条の規定よる許可申請に

ついて原案どおり許可します。 

次に、議案第２号農用地利用集積計画の決定について、事務局

説明お願いします。 

 

議案第２号農用地利用集積計画についてです。別冊の議案第２

号の最後のページをご覧ください。 

利用権の設定の新規ですが、 

３年未満が  ２件で、  ９，９１０㎡、 

３年～５年が ４件で、  ７，５５７㎡、 

６年～９年が ２件で、  ４，１５１㎡、 

１０年以上が ３件で、 １１，７７９㎡、 

以上、合計１１件で、合計面積が３３，３９７㎡です。 

 なお、番号８は、集積計画一括方式となっており、なります。

借り手は農事組合法人○○○○となっております。現地について

は、６月５日に農業委員と推進委員に確認していただいており、

問題ありません。番号９についても、集積計画一括方式となり、

借り手は農事組合法人○○となっております。現地については以

前、農業委員と推進委員に確認していただいており、問題ありま

せん。 

以上です。 

 

質疑はありますか。 
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議長 

 

 

農業委員 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

農業委員 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

無いようでしたら、ご承認をお願いします。承認される方は挙

手をお願いします。 

 

挙手 

 

全員賛成です。議案第２号については、原案どおり承認します。 

次に、議案第３号農用地利用配分計画の決定について、事務局

説明お願いします。 

 

別冊となります、議案第３号農用地利用配分計画の決定につい

てです。少し前から、配分計画がなくなり、集積計画一括方式と

なりました。今回配分計画があがった理由ですが、今回の配分計

画については、土地の所有者が以前中間管理機構を通して、別の

方に貸しておりました土地となります。双方の同意で合意解約を

して、いったん土地が中間管理機構に戻ってきている状態でした。

その土地を今回配分するということです。現在、玖珠町ファーマ

ーズスクールで○○○関係の研修中の○○さんが当該農地を借り

るということでの配分計画です。現地については、６月４日に、

農業委員、推進委員に現地を確認し、○○さんにも直接会ってい

ただき、問題ありません。以上です。 

 

質疑はありますか。 

 

無いようでしたら、ご承認をお願いします。承認される方は挙

手をお願いします。 

 

挙手 

 

全員賛成です。議案第３号については、原案どおり承認します。 

次に、議案第４号農地等の利用の最適化の推進に関する指針に

ついて、事務局説明をお願いします。 

 

別冊で、農地等の利用の最適化の推進に関する指針(案)と過去

の指針を付けたものをお配りしております。今回の議案、農地等

の利用の最適化の推進に関する指針（案）ですが、平成２８年４
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議長 

 

２番委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

月の農業委員会等に関する法律（以下、農業委員会法）の改正に

より、平成２８年４月より、農業委員と農地利用最適化推進委員

が任命されるようになりました。農業委員会法の第 7 条により、

農地等の利用の最適化の推進に関する指針を玖珠町として策定し

て、農地等の利用の最適化の推進について取り組んでいくことに

なりました。この指針は、３年ごとに内容の検証、見直しを行う

との記述があり、少し３年を過ぎてますが、今回の議案は、現状

に合わせて数値のみを変更しております。集積については、当町

は中山間地が多く、農地等が点在している面もあり、目的どおり

は推移できていません。遊休農地は、非農地通知を出すなどで減

少傾向にあります。指針については、当初からの取組みが令和５

年度までになっておりますので、それに合うように指針（案）の

中の、赤字になっている部分を変更しております。以上です。 

 

質疑はありますか。 

 

目標数値がありますが、これに対して、農業委員、推進委員が

直接かかわっていくようなものがあるのですか。必然的に農業者

たちが目標として達成する、役所として目標を達成する方向性の

ものなのか。 

 

方向性というよりは、農業委員会法の改正に伴って、農地利用

の最適化も農業委員会の責務となりました。それに合わせて、国

のほうで指針を出しており、全国一律にはならないのですが、農

地の８割は集積しましょうという一つの大きな目標があり、それ

に向けて各県、市町村でこのような指針を作っています。農業委

員、推進委員が係わるというところでは、５戸訪問やそこで出し

手受け手の意向を聞いていくことや、昨年は１回しかできていま

せんが、地区別検討会のようなものを開いてマッチングをしてい

くことで、少しでも集積につなげていくのが一つの方針です。事

務局がいうことではないのですが、８割というのは現状では難し

いのは重々認識しています。あくまでもそれに向けて進めるとい

うことで、数値をあげさせてもらっています。 

 

質疑が無いようでしたら、ご承認をお願いします。承認される

方は挙手をお願いします。 
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農業委員 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

 

挙手 

 

全員賛成です。議案第４号については、原案どおり承認します 

引き続き、報告事項について事務局説明をお願いします。 

 

報告第１号です。農地法第１８条の規定による合意解約が４件、

届出されております。 

先ほどの議案第４号の指針と係わってくるのですが、報告第２

号 令和元年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価、

報告第３号 令和２年度の目標及びその達成に向けた活動計画と

なっております。 

令和元年度の点検・評価については、担い手への集積、新規参

入の促進、遊休農地の解消など農業委員会の必須業務について点

検することで、委員会活動の推進を図ることを目的として行って

いるものです。担い手への集積が中間管理事業などで新規が４２．

５ｈａ、新規参入が１経営体、遊休農地の解消ですが、非農地判

断や遊休農地の荒廃化判断をすることにより、解消面積５．３ｈ

ａとなっております。 

 令和２年度の目標及びその達成に向けた活動計画です。これを

立てるにあたり、先ほどの議案第４号の指針を審議していただい

たところです。令和２年度の目標と活動計画についてですが、指

針をもとに、担い手への農地集積については、前年度から変更せ

ず４５ｈａ、新規参入５経営体、遊休農地の解消については前年

度の５ｈａから７．５ｈａとし、関係機関と連携強化、協力によ

り、活動を行っていきたいと考えています。以上です。 

 

質疑はありませんか。 

 

それでは以上をもちまして玖珠町農業委員会６月定例総会を閉

会します。 

 


